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Aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e dezoito, às treze horas e trinta minutos, 

os membros do Comitê de Investimentos do PREVPEL reuniram-se extraordinariamente na 

sede do Instituto, sito à Rua padre Anchieta, número dois mil e trinta e cinco. Presentes os 

seguintes conselheiros titulares: O indicado pelo executivo Pedro Rogério de Souza, o 

representante do SIMP Márcio Torma, Daniel Brum Corrêa eleito, Saulo Bandeira eleito, o 

Diretor Presidente do PREVPEL Edmar Kroning, a Diretora Administrativa e Financeira do 

PREVPEL Maria Lorena Dobke Portantiolo e o Gestor do Fundo Antônio Santim. A devida 

reunião é motivada por ocasião do comparecimento de representantes do Banco Banrisul 

e Corretora Banrisul. O senhor Vítor Manghi da Unidade Comercial de Governos, o senhor 

Fábio Gonçalves da Corretora Banrisul e o Gerente da Agência da XV, o senhor Delamare. 

O senhor Fábio inicia colocando que  neste ano os RPPS precisam atuar de maneira que 

seja uma Gestão Ativa, tendo em vista o cenário apontar para a necessidade de serem 

mais arrojadas as aplicações da Carteira de Investimentos, até porque há necessidade de 

atingir a Meta Atuarial, para no futuro próximo não ser preciso aumentar as alíquotas de 

contribuição, tanto do servidor quanto da municipalidade, ou em cenários pessimistas o 

servidor não conseguir se aposentar com 100% da remuneração a que teria direito. O 

senhor Vítor complementa citando que é permitido aos RPPS aplicar até 30% de seus 

recursos em renda variável. Colocou também que as baixas Taxas de Juros (SELIC) tem 

feito com que o investidor estrangeiro não mantenha seus recursos no Brasil. Citou ainda 

que o Mercado Financeiro projeta uma retomada no aumento da Taxa de Juros. Os 

representantes do Banrisul mencionaram ainda que, atualmente, o Banrisul é o responsável 

pela Folha de Pagamento do Município de Pelotas, e citaram exemplos como Porto Alegre 

e Rio Grande, municípios nos quais o banco público responsável pelas suas respectivas 

Folhas de Pagamento, também é a instituição financeira que possui o maior volume de 

recursos aplicados dos RPPS desses respectivos municípios. O senhor Fábio explicou que 

o cadastro na Corretora não tem custo, não gera compromisso, mas é importante fazê-lo 

para poder receber os informativos. O senhor Fábio perguntou aos presentes se alguém 

tinha interesse em participar do grupo de mensagens da Corretora, tendo se manifestado 

apenas o senhor Antônio Santim que teve seu número telefônico adicionado ao grupo de 

mensagens da Corretora. Os representantes do Banrisul ainda explicaram como funciona 

o Fundo Passivo Dinâmico, que é um produto específico para os RPPS, sendo que, por ele, 

são realizadas operações estruturadas de Renda Variável, ou seja, opera com frações de 

recursos, sendo que o montante é mantido em um Fundo Absoluto e, à medida que houver 

ambiente favorável para aplicação em Renda Variável, os recursos são sacados dessa 

conta. Ao final, os representantes do Banrisul se colocaram a disposição caso o PREVPEL 

deseje ampliar o seu aporte de recursos em Renda Variável, sendo que o Gestor do Fundo 

apontou que poderia haver necessidade de alteração da Política de Investimentos 2018 do 

PREVPEL . Eu, Conselheiro Daniel, lavrei e digitei a presente ata que, após lida e aprovada, 

será devidamente assinada por todos os presentes. 


